

Level: Five

Subject: Arabic Language

Due date: 12/4/2026



المستوى: الخامس

المادة: اللغة العربية

تاريخ التسليم: ٢٠٢٦/٤/١٢

**ملاحظة مهمة:** يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.

**Important Note:** Only the answers are to be written in the homework book if possible.

التمرين الأول: كوّنوا جُملاً مفيدة باستخدام حروف الجر التالية واكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 1:** Write meaningful sentences using the following prepositions and write them in your homework book:

The sentences	Preposition
	١- في
	٢- من
	٣- على
	٤- إلى
	٥- عن

التمرين الثاني: أعدوا كتابة الجمل كاملة بتصحيح حروف الجر التي تحتها خط واكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 2:** Re-write the whole sentences by changing the underlined prepositions then write them in the homework book:

١- ذَهَبْتُ <u>على</u> المدرسة صباحاً .
٢- وَضَعْتُ أُمِّي الطَّعَامَ <u>إلى</u> الطاولة.
٣- سَافَرْنَا <u>من</u> الطائرة إلى بغداد.
٤- يَحْتَفِلُ المسلمونَ <u>لـ</u> عيد الفطر كل عامٍ.
٥- يَشْتَرِي محمدُ الفواكةَ <u>إلى</u> البقالِ.

التمرين الثالث : تحضير النص التالي للإملاء داخل الفصل:

**Exercise 3:** Prepare the following text for dictation in the classroom.

أَسَاعِدُ أُمِّي فِي تَنْظِيفِ الْبَيْتِ بَعْدَمَا أَكْمَلْتُ وَاجِبَاتِي الْمَدْرَسِيَّةَ، أُحِبُّ عَائِلَتِي وَأَقْضِي مَعَهَا وَقْتاً جَمِيلاً.

: السؤال الرابع: اكتبوا موقع الكلمات التي تحتها خط من الجملة ونوع الحركة الاعرابية (فتحة، ضمة، كسرة) كما في المثال التالي واكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 4:** Write the position of the underlined words in the sentence and the type of **Hrakah (Fatha, Dhamma, Kasrah)** as the example below then write them in your homework book:

لانه فاعل	مرفوع بالضمّة	جاءَ المُعَلِّمُ الى الصَّفِّ
		١- العَصْفُورُ على العُصنِ.
		٢- سَلَّمْتُ على المُدِيرِ.
		٣- أَكَلَ الطِّفْلُ التَّفَاحَةَ.
		٤- النَّيْبُ الأَصْفَرُ جَمِيلٌ.
		٥- كَتَبَ الطَّالِبُ الدَّرْسَ.

التمرين الخامس: ترجموا النص التالي من اللغة العربية الى اللغة الإنجليزية واكتبوا النصين في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 5:** Translate the following text from Arabic to English and write both text in your homework book:

تَسْكُنُ مروةٌ في تونس. تونسُ بَلَدٌ جَمِيلٌ وفيه مَزَارِعٌ كَثِيرَةٌ ، كانَ الجَوُّ جَمِيلاً في فصلِ الرَّبِيعِ ، الأَزْهَارُ مُلَوَّنَةٌ في الحَدَائِقِ والأشجارُ خَضراءُ .

.....

.....

.....